

De esta crisis "no se salva nadie", alerta Paul Krugman (El Financiero 17/03/09)

De esta crisis "no se salva nadie", alerta Paul Krugman (El Financiero 17/03/09)(Karla Casillas Bermúdez / corresponsal) Martes, 17 de marzo de 2009 MADRID, España, 16 de marzo.- El Premio Nobel de Economía 2008, Paul Krugman, ofreció un panorama desalentador para la economía mundial, al asegurar que las perspectivas son simplemente "aterradoras". Durante su participación en Innovae, un foro impulsado por el Ministerio de Ciencia e Innovación de España, el economista estadounidense dejó frío al auditorio, al comentar que el mundo atraviesa la crisis más seria desde la Gran Depresión, "de la que no se salva nadie y en la que la zona euro quizás tenga más problemas que Estados Unidos". Peor aún, en la Unión Europea, España -dijo- es el país con la situación "más difícil". Los instrumentos tradicionales para combatir la crisis, como el recorte de las tasas de interés, se han agotado, advirtió Krugman, por lo que es necesario "ser innovadores en las políticas". En Europa, la situación será más dura, ya que según el punto de vista del Nobel, ante la ausencia de propuestas innovadoras, la crisis "puede durar mucho tiempo". En este sentido, también criticó al Banco Central Europeo, pues "no está haciendo suficientes esfuerzos para evitar la deflación". En el caso de España, Krugman cree que sólo se podrá salir de esta situación con un proceso interno de aumento de la productividad. De lo contrario, estará destinada a realizar una reducción drástica de los salarios, "lo cual sería un proceso muy doloroso". Respecto a Estados Unidos, Krugman explicó que aunque en términos técnicos ese país podría salir de la crisis a finales de año, recuperar los índices de empleo que existían a principios de 2007 es una "cuestión más profunda". En este sentido, recordó que Japón, el caso similar más reciente, "perdió una década en el intento". El análisis de Krugman llegó el día en el que la Eurostat (oficina de estadística de la Unión Europea) dio a conocer los más recientes datos de desempleo. En los países de la moneda única 453 mil personas perdieron su trabajo de octubre a diciembre de 2008, mientras que en los 27 fueron 672 mil. España fue el segundo país de la Unión Europea donde más cayó el empleo en el cuarto trimestre (2.1 por ciento), sólo superado por Letonia, donde fue de 2.8 por ciento.